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Descalificados dos medallistas rumanos de Londres 2012 
Los halterófilos cazados ocho años después de su delito son Roxana Cocos, que fue plata en -

69 kg y Razvan Martin, bronce en el mismo peso masculino. 

EFE 

Agencias  

Tres levantadores de pesas rumanos, dos de ellos medallistas, han sido descalificados de los 

Juegos Olímpicos de Londres 2012 tras hallarse sustancias dopantes al reanalizar sus muestras 

de orina, ha anunciado el COI este miércoles. Los halterófilos cazados ocho años después de su 

delito son Roxana Cocos, que fue plata en -69 kg; Razvan Martin, bronce en el mismo peso 

masculino; y Grabriel Sincraian, que compitió en -85 kg, aunque no completó el concurso. 

Los tres, que en su momento superaron sin incidentes los controles antidopaje, han dado 

ahora positivo por 'metenolona' y 'estanozolol' y Martin, además, por 

'dehidroclorometiltestosterona'. Todas estas sustancias son esteroides anabolizantes. 

Cocos y Martin deben devolver sus medallas, que serán reasignadas por el COI. El Comité 

Olímpico Internacional guarda desde los Juegos de Atenas 2004 las muestras de los controles 

antidopaje de todos los deportistas olímpicos. Dispone de un periodo de ocho años para 

reanalizarlas en busca de sustancias prohibidas que antes resultaron indetectables. 

https://as.com/masdeporte/2020/11/25/juegosolimpicos/1606309482_998419.html  

  

https://as.com/autor/agencia_efe/a/
https://as.com/masdeporte/2020/11/25/juegosolimpicos/1606309482_998419.html
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Más positivos en la halterofilia: otros dos medallistas en Londres, 

descalificados 
Halterofilia Los rumanos Roxana Cocos y Razvan Martin perderán sus medallas 

Unas halteras. 

El goteo de descalificaciones en la halterofilia por dopaje no se detiene. Roxana Cocos y Rzvan 

Martin serán despojados de sus medallas olímpicas de Londres 2012 después de ser dos de 

los tres halterófilos rumanos descalificados tras dar positivo en el reanálisis de las muestras de 

esa cita olímpica. 

Roxana Cocos fue plata en -69 kg, mientras que Razvan Martin se colgó el bronce en el mismo 

peso masculino. También ha sido descalificado Grabriel Sincraian, que compitió en -85 kg, 

aunque no completó el concurso. 

PUBLICIDAD 

Los tres, que en su momento superaron sin incidentes los controles antidopaje, han dado 

ahora positivo por 'metenolona' y 'estanozolol' y Martin, además, por 

'dehidroclorometiltestosterona'. Todas estas sustancias son esteroides anabolizantes. Cocos y 

Martin deben devolver sus medallas, que serán reasignadas por el Comité Olímpico 

Internacional. Con estos positivos son ya 64 los casos confirmados a posteriori entre los Juegos 

de Pekín y Londres. 

La descalificación de Cocos debería hacer que Anna Nurmukhambetova de Kazajstán y 

Ubaldina Valoyes de Colombia fueron ahora plata y bronce, respectivamente. La de Martin 

podría hacer que Kim Myong Hok de Corea del Norte sea bronce. 

https://www.marca.com/otros-deportes/2020/11/25/5fbe531b22601d4d5b8b4579.html  

  

https://www.marca.com/otros-deportes/2020/11/25/5fbe531b22601d4d5b8b4579.html
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El director del Arkéa no duda sobre la inocencia de Nairo 
Emmanuel Hubert respaldó a Nairo Quintana en la investigación junto a su hermano Dayer 

tras el hallazgo de material supuestamente dopante durante el Tour. 

EFE 

BENOIT TESSIER AFP 

El director del equipo ciclista francés Arkéa, Emmanuel Hubert, respaldó al colombiano Nairo 

Quintana, en el foco de una investigación junto a su hermano Dayer tras el hallazgo de 

material supuestamente dopante en su habitación durante el pasado Tour de Francia y dijo no 

dudar de su inocencia. 

"No tengo dudas" sobre la integridad de Nairo Quintana, señaló Hubert en una entrevista 

publicada este miércoles por el diario Ouest France. El máximo responsable del equipo ciclista 

bretón aseguró, sin embargo, que no ha tenido acceso a la investigación, por estar en grado 

de provisionalidad, y que desconoce las acusaciones contra su jefe de filas colombiano. 

PUBLICIDAD 

La Fiscalía de Marsella informó del hallazgo de "numerosos productos sanitarios" y un método 

"que puede ser calificado de dopante" en una habitación que ocuparon los Quintana en 

Méribel, en los Alpes, a pocos días del final del Tour en septiembre pasado. Los agentes 

interrogaron a los dos ciclistas al igual que a un médico colombiano ajeno al equipo que había 

estado cuidando su salud durante la ronda gala. 

Hubert reconoció desconocer los hechos que, dijo, "Nairo y Dayer tampoco entienden" y pidió 

que se llegue "hasta el fondo del caso". "O hay algo o se archiva el caso. Pido que se haga 

justicia, en un sentido o en otro. Pero desgraciadamente las investigaciones 

preliminares pueden durar meses", aseguró. El director aseguró que si "las cosas fueran muy 

negras ya se habría sabido algo" por lo que deduce que hay "un error de interpretación", la 

misma explicación que dio Quintana, que señaló que los investigadores franceses desconocían 

la naturaleza de esos productos. 

Hubert afirmó que los colombianos seguirán en el Arkéa la próxima temporada "salvo que algo 

se demuestre" y consideró que si hubiera material para imputarlos ya se habría hecho. Sobre 

la presencia de un médico con los colombianos ajeno al equipo, Hubert la justificó en el hecho 

de que su doctor, Jean-Jacques Menuet, había dado positivo por dopaje y tenían necesidad de 

https://as.com/autor/agencia_efe/a/
https://as.com/ciclismo/2020/09/21/tour_francia/1600678481_845462.html
https://as.com/ciclismo/2020/09/21/tour_francia/1600678481_845462.html
https://as.com/ciclismo/2020/09/23/mas_ciclismo/1600814968_648366.html
https://as.com/ciclismo/2020/09/21/mas_ciclismo/1600714072_123095.html
https://as.com/ciclismo/2020/09/21/mas_ciclismo/1600714072_123095.html
https://as.com/ciclismo/2020/09/23/mas_ciclismo/1600874401_431454.html


  
 

 

otro que, además, hablara español, por lo que permitieron que viniera al Tour el que trató a 

Nairo tras su caída en Colombia en julio. El director reconoció que los patrocinadores le 

plantearon su inquietud por el caso, pero que finalmente renovaron su confianza en el equipo. 

https://as.com/ciclismo/2020/11/25/mas_ciclismo/1606336438_113202.html  
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Maradona, Cuba y el tatuaje de Fidel Castro en la pierna de 

marcar goles 
La isla acogió a Maradona, amigo cercano del líder revolucionario, durante su rehabilitación 

tras tocar fondo con la adicción a la cocaína 

MAURICIO VICENT 

Maradona junto a Fidel Castro, en La 

Habana, en 2013.ALEX CASTRO / AP 

Llevaba tatuado al Che Guevara en su antebrazo derecho y, para no dejarlo solo, se hizo otro 

de su amigo Fidel Castro, con firma y todo, en la pantorrilla izquierda, con la que marcaba los 

goles, tras recibir tratamiento en Cuba contra su adicción a las drogas. Para Maradona, Fidel 

era un dios, alguien intocable, lo consideraba su “segundo padre”, su “amigo del alma” y su 

“fuente de inspiración”. “Fidel, si algo he aprendido contigo a lo largo de años de sincera y 

hermosa amistad es que la lealtad no tiene precio, que un amigo vale más que todo el oro del 

mundo, y que las ideas no se negocian”, le escribió en 2015 en su última carta, cuando el líder 

cubano ya estaba retirado de la vida política y muy enfermo. Por carambolas de la vida, Castro 

y el Pelusa murieron el mismo día, un 25 de noviembre, pero con cuatro años de diferencia, 

probablemente a ambos esta coincidencia les hubiera agradado. 

Se conocieron en Cuba en las navidades de 1994, cuando Diego había terminado su carrera en 

las grandes ligas del fútbol y cumplía una sanción por dopaje impuesta por la FIFA durante el 

Mundial celebrado ese mismo año en Estados Unidos. Ambos vieron en ello la mano del 

enemigo. En aquel viaje a La Habana, Castro recibió a Maradona en el Palacio de la Revolución 

y pasó horas hablando con él de lo divino y lo humano. Al terminar el encuentro, el futbolista 

le regaló su camiseta de la selección argentina y fue correspondido con la gorra verdeoliva del 

comandante. 

https://elpais.com/autor/mauricio-vicent/
https://elpais.com/noticias/fidel-castro/
https://elpais.com/mexico/2020-11-25/del-azteca-a-sinaloa-ascenso-y-caida-del-dios-del-futbol.html?ssm=TW_CC
https://elpais.com/internacional/2016/11/26/actualidad/1480138154_493516.html
https://elpais.com/deportes/2019/06/25/actualidad/1561468414_307533.html
https://elpais.com/deportes/2019/06/25/actualidad/1561468414_307533.html


  
 

 

Diego Armando Maradona le enseña su 

tatuaje a Fidel Castro. 

Ocho años antes, Maradona había estado en el campamento de pioneros de Varadero y se 

había declarado admirador incondicional de la revolución cubana. Quizá por todo ello y por la 

amistad sellada, fue el mandatario cubano en persona quien encomendó al entonces director 

del Hospital Psiquiátrico de La Habana, Bernabé Ordaz, proponerle a Maradona que viajase a la 

isla para rehabilitarse después de tocar fondo con la cocaína. 

Maradona llegó a La Habana en enero del 2000 en un estado lamentable, y solo dos días 

después de acomodarse en el centro de salud La Pradera, recibió la visita de Castro. 

“Comandante, en esto es muy fácil entrar y muy difícil salir”, le dijo el diez a su amigo, según 

contó en aquel momento a EL PAÍS el médico personal del argentino, Alfredo Cahe, tras 

asegurar que aquel encuentro de 20 minutos había tenido efectos “terapéuticos”. 

“Si tengo visitas como la que tuve de Fidel, yo creo que mi corazón va a aguantar y que hay 

Diego para rato”, explicó Maradona. El astro argentino fue internado en un centro 

especializado de La Habana, pero su proceso de rehabilitación fue complejo, anguloso y 

peculiar, no exento de baches. Un día, al poco de comenzar a tratarse, recibió la visita del 

embajador de su país que le llevó de regalo una botella de vino, ante la mirada asesina del 

equipo médico. “Pero, che, si un vinito no es nada”, protestó el diplomático antes de serle 

incautado el brebaje. Cuando se encontraba bastante mejor y recibió su primer pase, un 

compatriota fan se le cruzó en la calle y le grito desde un coche: “¡No hagas caso a 

nadie, Maradona, tú eres dios!”. 

“Y dale”, suspiraba entonces, con rabia, un reputado psicólogo cubano. “Mientras el circo 

continúe andando y tenga que firmar autógrafos, y su entorno le aliente, y la gente le diga que 

es dios y él se lo crea, es todo complicado. Lo principal para que se salve es desmaradonizar 

a Maradona”, aseguraba el profesional, insistiendo siempre en el “problema del entorno”. A 

esta claque cercana, en la que se incluían amigos y representantes, se le atribuía la 

responsabilidad de alimentarle el ego y de ocuparse de concederle caprichos y hasta 

suministros cuando el chico se ponía intratable. 

https://elpais.com/deportes/2020-11-25/muere-diego-armando-maradona.html
https://elpais.com/deportes/2020-11-25/muere-diego-armando-maradona.html
https://elpais.com/noticias/fidel-castro/
https://elpais.com/deportes/2020-11-25/muere-diego-armando-maradona.html
https://elpais.com/deportes/2020-11-25/muere-diego-armando-maradona.html


  
 

 

Maradona, con una camiseta del Che 

Guevara, junto a Castro. 

Un día tuvo un accidente de coche durante una salida y por suerte no pasó nada. Otro estuvo a 

punto de agredir a un periodista de Reuters que lo perseguía ―todos le perseguían―, pero la 

cosa al final se aplacó. Una mañana amaneció con el moño virado y se tiñó el pelo de rojo, 

salió de compras por La Habana, celebró una fiesta de cumpleaños a su esposa, Claudia 

Villafañe, posó para los periodistas, tuvo novias cubanas, concedió casi a diario entrevistas a 

emisoras de radio y medios argentinas. 

Aunque, sin duda, el problema y la responsabilidad eran solo suyos, siempre tuvo detrás los 

focos de los periodistas, algo no muy recomendable en los casos en que la mejor receta es la 

tranquilidad. “Con esta presión ningún paciente se puede curar ni tampoco ningún médico 

puede trabajar”, dijo entonces uno de los doctores implicados en su tratamiento. 

Algunos periodistas, asqueados, se retiraron. La mayoría no. Al final, meses después de haber 

llegado, antes de marcharse de Cuba con bastante buena salud, Maradona se prestó a jugar un 

partido con sus amigos contra los periodistas extranjeros que lo habían asediado. Fue una 

especie de desagravio mutuo. Diego Armando Maradona marcó dos goles, cedió pases de oro 

a sus compañeros de juego, hizo varias chilenas y, en fin, ofició una verdadera carnicería. El 

resultado fue 6-0. Quien escribe, que jugó de defensa, solo se propuso una cosa en todo el 

encuentro: hacerle una falta memorable al 10. Imposible. Corría como un gamo y celebraba 

cada gol como si estuviera jugando una final. O mejor dicho, como si fuera un niño, que es lo 

que era en el fondo. 

La historia posterior es conocida. Cuando presentaba en la televisión argentina su programa La 

Noche del 10, Fidel Castro fue uno de sus invitados estrella. Solía mantener contacto con él, a 

veces por carta. Un año antes de morir, otro 25 de noviembre, Castro le escribió: “Yo soy un 

político, pero como niño, adolescente y joven, fui deportista y a esta noble práctica dediqué la 

mayor parte de mi tiempo libre. Admiro tu conducta por diferentes razones: tuve el privilegio 

de conocerte cuando triunfaron los latinoamericanos. Tú has vencido las pruebas más difíciles 

como atleta y joven de origen humilde”. Hoy la prensa cubana lo despide casi como si fuera un 

héroe revolucionario, y tanto Raúl Castro como el presidente Miguel Díaz-Canel enviaron el 

pésame a la familia y al presidente argentino, Alberto Fernández, y destacan la amistad de 

Fidel y el Pelusa. Para los dos, meterle un gol al imperialismo era lo máximo. 

https://elpais.com/deportes/2020-11-26/el-pibe-que-se-tatuo-en-la-pierna-de-los-goles-a-

fidel-castro.html  

  

https://elpais.com/deportes/2020-11-25/muere-diego-armando-maradona.html
https://elpais.com/noticias/fidel-castro/
https://elpais.com/deportes/2020-11-26/el-pibe-que-se-tatuo-en-la-pierna-de-los-goles-a-fidel-castro.html
https://elpais.com/deportes/2020-11-26/el-pibe-que-se-tatuo-en-la-pierna-de-los-goles-a-fidel-castro.html
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Olympian’s father raised concerns about potential doping, 

Freeman tribunal hears  
Tony Cooke, father of Nicole Cooke, felt his concerns would not be acted on  

Alex BallingerNovember 24, 2020 12:02 pm 

Former British Cycling and Team Sky 

coach, Shane Sutton (Photo by Clint Hughes/Getty Images) 

An Olympian’s father raised concerns about potential doping in 2013, the Freeman tribunal 

has heard.  

Tony Cooke, the father of Olympic gold medalist Nicole Cooke, told the medical hearing that 

he went to UK Anti-Doping in 2013 with concerns about British Cycling technical director Shane 

Sutton, The Guardian reports.  

Giving evidence at Dr Richard Freeman’s Medical Practitioners Tribunal Service hearing, Cooke 

said he had a two-hour meeting with UKAD in which he raised concerns about Sutton, but that 

he felt his disclosures would not be acted on.  

Freeman’s Medical Practitioners Tribunal hearing, being held in Manchester, centres around 

allegations Freeman ordered 30 testosterone sachets, which were delivered to British Cycling 

headquarters in Manchester in 2011, and then lied to cover up the order.  

He has admitted 18 of the 22 charges against him, but denies the banned substance was 

ordered for an athlete to dope, instead claiming he was “bullied” into ordering the 

testosterone by Shane Sutton to treat Sutton’s erectile dysfunction. Sutton denies this. 

Sutton has also denied using performance enhancing drugs during his career.  

Cooke said: “I was concerned that it wouldn’t be followed up. I was surprised when the officers 

for UKAD told me they could not give me a copy of the evidence I had provided. I felt that was 

somehow not following natural justice.” 

Simon Jackson QC, counsel for the General Medical Council, asked Cooke: “You gave a number 

of disclosures.”  

Cooked replied “yes.” 

https://www.cyclingweekly.com/author/aballinger
https://www.theguardian.com/sport/2020/nov/23/drug-concerns-in-cycling-not-followed-up-by-uk-anti-doping-tribunal-hears-tony-cooke


  
 

 

“A number of concerns in relation to Sutton?” 

“Yes.”  

 Jackson also read part of an email Cooke had sent to the UKAD chief executive Andy 

Parkinson. 

In the email Cooke said that both he and Nicole believed Sutton “to be a character we could 

never trust” but also added that he had never seen Sutton use performance enhancing drugs, 

nor did he ever suggest to Nicole that she should.  

Cooke also told the tribunal that Sutton had found an empty phial of EPO in a car at the Five 

Valleys Road race in Wales, while Sutton was the Welsh national coach. 

The account was based on the testimony of an unnamed driver who told Cooke about the 

incident and Cooke did not specify which year it allegedly took place.   

Jackson said: “Your informant said Mr Sutton was very angry about this being left in the car in 

which he was travelling. He thought it had been left there deliberately by a rider. 

Cooke replied: “That’s correct. My own interpretation of it at the time was one of [Sutton’s] 

innocence.”  

Cooke added that Sutton was able to recognise the product as EPO, in the account he was 

given of the alleged incident. 

The tribunal continues.     

https://www.cyclingweekly.com/news/latest-news/olympians-father-raised-concerns-about-

potential-doping-freeman-tribunal-hears-477627   

https://www.cyclingweekly.com/news/latest-news/olympians-father-raised-concerns-about-potential-doping-freeman-tribunal-hears-477627
https://www.cyclingweekly.com/news/latest-news/olympians-father-raised-concerns-about-potential-doping-freeman-tribunal-hears-477627
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25/11/2020 

Former British Cycling technical director Shane Sutton accused by 

former team-mate of 'lying' in denying any knowledge of doping 

in cycling 
• Shane Sutton told MPs in 2017 that he had no prior knowledge of doping  

• But the former technical director of British Cycling has been accused of 'lying' 

• Former team-mate Kvetoslav Palov made claim at an ongoing medical tribunal of ex-

Team Sky and British Cycling medic Dr Richard Freeman 

By MIKE KEEGAN FOR THE DAILY MAIL 

The former technical director of British Cycling has been accused of misleading a parliamentary 

committee by denying any knowledge of doping in cycling. 

In 2017, Shane Sutton, who was also No 2 under Sir Dave Brailsford at Team Sky, told MPs — 

who would later conclude that Sky had crossed an ethical line when using medical exemption 

certificates to give certain medicines to riders — that he had no prior knowledge of the 

practice. 

But at the ongoing medical tribunal of ex-Team Sky and British Cycling medic Dr Richard 

Freeman, Kvetoslav Palov, who was on the same ANC Halfords team as Sutton at the 1987 

Tour de France, alleged that anyone involved in cycling as long as Sutton was lying, should they 

make such claims. 

 

 

Shane Sutton (above) has been accused of 'lying' in denying any knowledge of doping in 

cycling 

Pavlov had told the Department of Digital, Culture, Media and Sport in a statement of past 

suspicions about Sutton being aware of cyclists doping but his testimony did not appear in the 

DCMS report and he later admitted his statement in which he’d cited a specific incident when 

he had claimed he and Sutton had seen used needles lying on the floor of a toilet used by 

cyclists was incorrect in that he did not recall going into the toilet with Sutton. 

https://www.dailymail.co.uk/home/search.html?s=&authornamef=Mike+Keegan+For+The+Daily+Mail
https://www.dailymail.co.uk/sport/doping/index.html
https://www.dailymail.co.uk/news/france/index.html


  
 

 

Freeman admits ordering banned testosterone to the teams’ Velodrome HQ in 2011 but 

denies doing so in the knowledge that they were to dope a rider. 

The hearing continues. 

https://www.dailymail.co.uk/sport/othersports/article-8983883/Former-British-Cycling-

technical-director-Shane-Sutton-accused-lying-doping-knowledge.html  

  

https://www.dailymail.co.uk/sport/othersports/article-8983883/Former-British-Cycling-technical-director-Shane-Sutton-accused-lying-doping-knowledge.html
https://www.dailymail.co.uk/sport/othersports/article-8983883/Former-British-Cycling-technical-director-Shane-Sutton-accused-lying-doping-knowledge.html
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Movement For Credible Cycling say lower number of tests in 2020 

a "great source of worry" 
• By Michael Pavitt 

 

 

The Movement For Credible Cycling (MPCC) has said the lower number of anti-doping tests 

conducted in 2020 is a "great source of worry". 

The MPCC is a union, including seven of the 18 International Cycling Union (UCI) WorldTour 

teams, and seeks to defend the image of cycling through "transparency, responsibility and 

mobilisation of its members". 

A statement from the group expressed concern over the impact of the coronavirus pandemic 

on the anti-doping system. 

Twelve positive cases have reportedly been confirmed in cycling, between January 1 and 

October 1. 

"The World Anti-Doping Agency (WADA), through its general director Olivier Niggli, conceded a 

few days ago that the pandemic may have created some 'holes' in the anti-doping programmes 

in several countries," the MPCC said. 

"Multiple international federations agree with this unpleasant statement. 

"The Cycling Anti-Doping Foundation (CADF) admitted a 90 per cent decrease in out-of-

competition tests during the two months following the start of the pandemic compared to the 

same period last year. 

"Across all sports, we logically account for a lower number of cases than during the previous 

years. 

"There is one notable exception: track and field, where almost 100 cases have been revealed 

throughout the first three quarters of the year 2020 (as against 81 cases during the whole year 

2019). 

"Within the same period, cycling had to deal with a dozen cases (two within World Teams), a 

lower figure than last year at the same time, but still very close to the data of the last five 

years. 

"This last observation is a great source of worry for MPCC, given the lower number of tests in 

2020." 

https://www.insidethegames.biz/index.php/writers/24080/michael-pavitt


  
 

 

The CADF announced in 

September that its anti-doping programme had returned to normal after a major drop earlier 

this year ©Getty Images 

The 12 positives in the sport reportedly include nine in road cycling, one in BMX, one in 

mountain bike and one in track cycling. 

The CADF reported in September that its testing programme had returned to normal levels, 

following the drop caused by the pandemic. 

It had also announced in June that the pandemic had led to a significant reduction in its 

activity, in accordance with WADA and Government guidelines. 

Many cyclists in the testing pool had been residing in nations with strict limits on movement 

and physical interactions in place. 

The CADF said out-of-competition tests fell by 90 per cent as a result. 

During March and April, the CADF said it had collected almost as many samples from cyclists as 

all National Anti-Doping Organisations combined. 

Testing has now resumed across the world amid the return of sports events, and figures 

published by WADA during its Foundation Board meeting earlier this month showed the 

number of samples collected in September was around 80 per cent of the figure recorded for 

the same month in 2019. 

WADA said more than 18,500 samples had been collected in September, an increase of around 

4,000 compared with August. 

With some areas struggling to cope with a second wave of coronavirus, concerns have been 

raised that the introduction of further restrictions could again impact anti-doping. 

WADA has repeatedly highlighted that testing is not the only way drugs cheats can be caught, 

although there are fears that some athletes may have tried to exploit the reduced system. 

https://www.insidethegames.biz/index.php/articles/1101200/mpcc-anti-doping-tests-source-

of-worry  

 

https://www.insidethegames.biz/index.php/articles/1101200/mpcc-anti-doping-tests-source-of-worry
https://www.insidethegames.biz/index.php/articles/1101200/mpcc-anti-doping-tests-source-of-worry

